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Arthur Miguel de Oliveira, de 21 anos, foi 
encontrado morto com marcas de tiros, 
no bairro Jardim Campo Alegre. Segundo 

testemunhas, uma discussão entre a vítima e 
o motorista de um carro acabou em tragédia 
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espera, tendo em vista o quadro 
de saúde que apresentavam. A 
fila é a mesma para pacientes do 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
e pacientes que fazem atendi-
mento pela rede privada.

Como critérios, leva-se em 
consideração, além da avaliação 
do estado de saúde do paciente, 
o tipo sanguíneo, a compatibili-
dade de peso e altura, a compa-
tibilidade genética e outros mais 

específicos, como o de nível de 
gravidade, que varia conforme o 
órgão do corpo. Quando dois ou 
mais pacientes apresentam con-
dições parecidas, o que serve de 
critério de desempate é a ordem 
de chegada.

Conforme destaca o Minis-
tério da Saúde, o Brasil tem o 
maior sistema público de trans-
plantes de órgãos no mundo. 
“A estrutura é gerenciada pelo 

Ministério da Saúde, que asse-
gura que cirurgias de alta com-
plexidade sejam realizadas para 
pacientes da rede pública e pri-
vada, em situação de igualdade. 
Os pacientes, por meio do SUS, 
recebem assistência integral, 
equânime, universal e gratuita, 
incluindo exames preparató-
rios, cirurgia, acompanhamento 
e medicamentos pós-trans-
plante”, acrescenta a pasta.

C
om o caso do apre-
sentador de tele-
visão Fausto Sil-
va, mais conhecido 

como Faustão, surgiu a dúvi-
da sobre como funciona o siste-
ma de transplantes de coração 
no Brasil e que ritmo assume. 
De acordo com o Ministério da 
Saúde, entre 19 e 26 de agosto, 
13 transplantes desse tipo fo-
ram realizados em todo o país, 
dos quais sete ocorreram no es-
tado de São Paulo.  

Segundo informações do 
governo federal, no primeiro 
semestre deste ano, foram reali-
zados 206 transplantes de cora-
ção no país. O total representa 
um aumento de 16% na com-
paração com a primeira metade 
de 2022.

Neste domingo (27), 
quando Faustão realizou o pro-
cedimento, no Hospital Israe-
lita Albert Einstein, na capi-
tal paulista, outro paciente 
que aguardava na fila também 
recebeu um coração. Ambos 
tiveram prioridade na lista de 
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Índice representa aumento de 16% em comparação com o ano de 2022

Quaquá gostaria de ter 
deputado disputando a 
prefeitura

O vice-presidente nacional do 
PT e deputado federal, Washing-
ton Quaquá, afirmou em suas 
redes sociais que gostaria de ver 
um bolsonarista de carteirinha dis-
putando por seu partido, a Prefei-
tura de São João de Meriti.

Quaquá gostaria de ter 
deputado disputando a 
prefeitura

O preferido do ex-prefeito de 
Maricá é o deputado Bebeto, que 
pertence aos quadros do PTB, par-
tido que funcionou como linha 
auxiliar do ex-presidente Jair Bol-
sonaro na campanha de 2022.

Garotinho é intimado 
a remover publicações 
sobre Família Bacellar 

A juíza Flávia Diniz emitiu uma 
decisão liminar que exige que o 
ex-governador Anthony Garoti-
nho elimine todas as publicações 
relacionadas ao atual presidente 
da Alerj, Rodrigo Bacellar (PL) e 
seus familiares, de todas as suas 
redes sociais.

Dornelles
O Deputado Federal Dr. Luizi-

nho, Presidente do PP – RJ, enco-
mendou a dois ex-Secretários de 
Francisco Dornelles: Wagner Vic-
ter (Educação) e Sérgio Pimen-

Rio de Janeiro pode perder quatro deputados federais

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por��RODRIGO DA MATTAa voz do povo a
p

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

tel (Casa Civil), a elaboração do 
Estatuto de constituição da “Fun-
dação Francisco Dornelles“.

Dornelles I
Será uma Fundação sem fins 

lucrativos para apoiar estudos 
voltados à gestão pública para 
jovens que queiram ingressar na 
área, e também para reconhecer 

ações de voluntariado.

Dornelles II
A previsão de lançamento da 

Fundação será no dia do aniversá-
rio de Dornelles, dia 07 de janeiro.

Velhas Máximas
A nomeação do irmão do 

Pastor Everaldo, Marcos Dias 

Velhas Máximas II
Além disso, Paes vem ensaiando 

uma aproximação com o Republi-
canos de Crivella…

Velhas Máximas III
Mas na questão do Republi-

canos tem um, porém, as tratati-
vas são com Brazão e Waguinho. 
Crivella perdeu poder no partido.

Assim não dá
A secretária de Meio Ambiente 

do Rio, Tainá de Paula, partici-
pou de evento contra a Tirolesa 
do Pão de Açúcar, apoiada pelo 
chefe, Eduardo Paes.

Saúde está péssima, mas 
a secretária é candidata

As reclamações dos pacientes 
de quem depende de atendimento 
médico na rede pública de Queima-
dos não param. Dizem por lá, é pés-
sima, mas a secretária Marcelle Pei-
xoto está bem na fita, pelo menos em 
relação ao prefeito Glauco Kaizer.

Saúde está péssima, mas 
a secretária é candidata I

Presidente do diretório muni-
cipal do PSB, Marcelle é apontada 
nos ambientes políticos da cidade 
como pré-candidata de Glauco a 
uma vaga na Câmara de Verea-
dores. Aliás, a fala nos corredo-
res da Casa é de que o que a man-
tém no cargo seria a amizade com 
o prefeito.

OCongresso Nacional terá 
até junho de 2025 para 

aprovar uma lei sobre a dis-
tribuição das vagas na Casa, 
após o STF formar maio-

ria para determinar uma 
redistribuição entre os esta-
dos. Segundo a maioria dos 
ministros há uma omissão 
do Congresso, o que impõe a 

necessidade de um novo cál-
culo. O Rio de Janeiro será a 
unidade federativa mais pre-
judicada com a redistribui-
ção de vagas.

Pereira, no lugar de Achiles Bar-
reto, ex-prefeito de Cabo Frio, 
lembrou duas frases sobre polí-
tica.

Velhas Máximas I
Para quem não lembra, Pastor 

Everaldo foi o principal articulador 
de Wilson Witzel, figura odiada por 
Eduardo Paes.

Reprodução
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O ministro Nunes Marques, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), liberou para julgamento 
as primeiras seis ações penais 
relacionais aos ataques de 8 
de janeiro, quando as sedes 
do Três Poderes, em Brasília, 
foram invadida e amplamente 
depredadas.  

Marques é revisor das 
ações penais relacionadas ao 
episódio. Nessa condição, ele 
realiza uma análise formal dos 
processos antes que possam 
ser julgados. Isto é, ele ana-
lisa se todos os procedimen-
tos legais foram conduzidos 
adequadamente. O relator das 
ações é o ministro Alexandre 
de Moraes, a quem cabe con-
duzir o andamento.

Após a liberação por relator 
e revisor, cabe à presidente do 
Supremo, ministra Rosa Weber, 
marcar a data de julgamento 
pelo plenário. Ao todo, 1395 
pessoas se tornaram rés por 
envolvimento com os atos gol-
pistas de 8 de janeiro.

Entre as primeiras ações 
penais a serem julgadas, estão 
as de indivíduos que participa-
ram diretamente dos ataques 
e que são acusados de crimes 
mais graves: tentativa de golpe 

de Estado; associação crimi-
nosa armada; dano qualificado 
pela violência e grave ameaça, 
com emprego de substância 
inflamável, contra o patrimô-
nio da União e com conside-
rável prejuízo para a vítima; 
e deterioração do patrimônio 
tombado.

Nesses casos, as penas 
podem chegar a 30 anos de pri-
são. Ao todo, 250 pessoas foram 
denunciadas por esses crimes.

�������
No caso dos demais acusa-

dos por crimes menos graves - 
como incitação à animosidade 
das Forças Armadas e associa-
ção criminosa -, Moraes autori-
zou, na semana passada, a Pro-
curadoria-Geral da República 
(PGR) a celebrar acordos de 
não persecução penal.

A medida havia sido soli-
citada pela procuradoria ao 
Supremo e conta com apoio 
da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB).

Com a medida, a PGR 
vai avaliar os casos em que o 
acordo pode ser concedido. Em 
seguida, o documento deverá 
ser homologado pelo ministro 
para ter validade.
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O governo federal prevê gas-
tos de aproximadamente R$ 2,5 
bilhões com o programa Luz 
para Todos em 2024, financia-
dos pela Conta de Desenvolvi-
mento Energético (CDE).

A informação consta de 
nota técnica publicada pelo 
Ministério de Minas e Ener-
gia nesta segunda-feira (28). 
A pasta abriu consulta pública 
para a proposta por 15 dias.

No próximo ano, o governo 
pretende atender, com energia 
elétrica, a 83.057 unidades con-
sumidoras --como residências.

O valor destinado, de R$ 
2,5 bilhões, será pago pelo 
orçamento da CDE – fundo 
setorial custeado pelos con-
sumidores de energia.

MONTANTE MAIOR 
DO QUE O DESTE ANO

O montante é 55% maior 
que o destinado para a uni-
versalização da energia elé-
trica em 2023.

Segundo o ministério, o 
aumento nos recursos em 2024 
se justifica “principalmente 
pela necessidade de dar celeri-
dade ao processo de universa-
lização com vistas a promover 
a democratização do acesso 

e do uso da energia elétrica 
no País e combater a pobreza 
energética”.

A pasta afirma ainda que, 
por causa da assinatura de 
novos contratos pelo pro-
grama, haverá maior desem-
bolso financeiro em 2024. 
Estão previstos 22 novos con-
tratos no próximo ano.

O pagamento dos recursos 
do Luz para Todos está condi-
cionado ao avanço das obras, 
sendo que 20% do valor dos 
contratos são liberados após 
a assinatura.

O Luz para Todos é finan-
ciado com recursos das distri-
buidoras de energia, inclusive 
por meio de financiamentos, e 
da CDE.

Criado em 2003, o pro-
grama Luz para Todos tinha 
o objetivo de levar energia elé-
trica às residências que não são 
atendidos pelas distribuidoras.

Prorrogado por diversas 
vezes até 2022, o programa 
foi retomado pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva no 
último dia 4 de agosto.

Segundo dados do minis-
tério, até 2018, 3,4 milhões de 
domicílios haviam sido atendi-
dos pelo programa.

Rocinha foi a comunidade que 
mais sofreu com as chuvas no Rio
A 

Rocinha, na Zona 
Sul do Rio, foi a re-
gião que mais so-
freu com as chuvas 

que atingem a cidade desde a 
última quinta-feira (24) e está 
entre os locais que mais acio-
naram a Defesa Civil. De acor-
do com o Alerta Rio, nas úl-
timas 96 horas foi registrado 
o acumulado de 212,4mm so-
mente na comunidade. Na se-
quência, aparecem Grota Fun-
da (170mm), na Zona Oeste, 
Jardim Botânico (161,8mm) e 
Laranjeiras (136,8mm), am-
bos Zona Sul.

A  Defesa Civil Municipal 
foi acionada 23 vezes nas últi-
mas 12 horas em função das 
chuvas em todo o município. 
Na Rocinha, as equipes foram 
chamadas após um desliza-
mento de terra e de árvores 
na comunidade. No local, veri-
ficou-se a necessidade da inter-
venção de agentes da Comlurb 
para limpeza e corte de algu-
mas árvores. Após nova vistoria 
na manhã desta segunda-feira 
(28), a Defesa Civil interditou 
preventivamente o imóvel nº 

374 na Rua Dionéia. Equipes 
da Prefeitura do Rio permane-
cem atuando no local.

As equipes da Defesa Civil 
também foram acionadas por 
conta de uma ocorrência em 
Laranjeiras, na Comunidade 
Pereirão. Após vistoria, consta-
tou-se risco de prosseguimento 
de desabamento de um talude. 
Toda a área de projeção desse 
talude foi interditada. Também 

foi interditada a área da frente 
da residência situada na Rua 
Pereira da Silva, 938 (casa 8). 
A Geo-Rio foi acionada para 
realizar novas análises.

No domingo (27), a Defesa 
Civil Municipal foi acionada 
às 7h45 da manhã, em função 
de deslizamento de encosta 
na Comunidade da Formiga, 
na Tijuca. No local, os técni-
cos constataram que, em fun-

ção da movimentação do solo, 
uma árvore de grande porte 
tombou sobre uma residência. 
Foram interditados dois imó-
veis (a casa atingida e a casa 
ao lado), ambos na Rua Cas-
telo Novo. Os órgãos opera-
cionais da Prefeitura do Rio e o 
Corpo de Bombeiros estiveram 
no local e prestar suporte aos 
moradores. A árvore ainda não 
foi retirada do local devido ao 
tempo instável nesta segunda-
-feira (28), e o risco de novos 
deslizamentos na região.

A tendência, conforme o 
Alerta Rio, é a permanência de 
nuvens baixas sobre a cidade, 
ocasionando chuva fraca a 
moderada de forma isolada. 
O estágio de mobilização é o 
segundo nível em uma escala de 
cinco e significa que há riscos 
de ocorrências de alto impacto 
na cidade. Em caso de emer-
gência, acione a Defesa Civil 
pelo número 199.

CHUVA MONITORADA 
EM TODO O ESTADO 
DO RIO

A chuva em todo o estado 

do Rio está sendo monitorada 
pela Secretaria de Estado de 
Defesa Civil (Sedec-RJ) e do 
Corpo de Bombeiros. “O Cen-
tro Estadual de Monitoramento 
e Alerta de Desastres Naturais 
(Cemaden-RJ) segue monito-
rando as condições meteoro-
lógicas e os níveis pluviométri-
cos e enviando alertas para os 
municípios. Neste momento, é 
considerado moderado/baixo 
o risco hidrológico e geoló-
gico no Estado”, informou a 
Sedec-RJ.

Entre 21h e 9h de ontem, os 
bombeiros receberam chama-
dos para 36 ocorrências rela-
cionadas às chuvas, em todo 
o território fluminense, sendo 
quatro deslizamentos/amea-
ças de desabamento sem víti-
mas e para quedas de árvo-
res. “Os agentes da Defesa 
Civil estadual estão em con-
tato permanente com as prefei-
turas, dando suporte quando 
as ocorrências extrapolam a 
capacidade de resposta da ges-
tão municipal, o que ainda 
não aconteceu”, acrescentou 
a Sedec-RJ.

Nas últimas 
96 horas foi 
registrado o 
acumulado 

de 212,4 mm 
somente na 

região. Previsão 
de chuva continua 

até amanhã

Um acidente entre uma carreta e um carro deixou três 
mortos na BR-493 em Magé, na Baixada, no fim do último 
domingo (28). Outras duas pessoas também ficaram feri-
das com lesões graves.

De acordo com a Polícia Rodoviária Federal (PRF), a 
colisão ocorreu às 17h30. As vítimas, ainda não identifi-
cadas, são dois homens e uma mulher, que não resistiram 
aos ferimentos e morreram no local. Durante o acidente, o 
carro ficou completamente destruído.

Até o momento, não há informações sobre o estado de 
saúde das outras duas vítimas. Elas foram encaminhadas a 
Hospital Estadual Adão Pereira Nunes, em Duque de Caxias.

Acidente entre carreta e carro deixa três mortos em Magé

Outras duas pessoas 
também ficaram feridas 
com lesões graves

A interrupção da operação 
da Estação de Tratamento de 
Água (ETA) do Guandu, em 
Nova Iguaçu, na manhã de 
ontem, prejudicou o forneci-
mento de água em oito cidades, 
incluindo a capital do estado 
e outros sete municípios da 
Baixada Fluminense. Ao todo, 
cerca de 11 milhões de pessoas 
foram afetadas.

O fechamento da ETA acon-
teceu depois que uma espuma 
branca apareceu no manan-
cial de captação da unidade. 
De acordo com a Companhia 
de Águas e Esgotos do Rio 
(Cedae), a captação está pre-
vista para ser retomada ainda 
nesta segunda-feira (28), mas 
o sistema só deve ser normali-
zado em 72 horas. Segundo a 
Cedae, a água que ainda chega 
nas casas da população está 
dentro dos padrões de potabi-
lidade e é segura para consumo. 

A distribuição de água para 
os moradores é responsabilidade 
de três concessionárias: Águas 
do Rio, Rio+Saneamento e 

Iguá.  Responsável pelo abas-
tecimento em 80% da popula-
ção nesses locais, a Águas do 
Rio informou que 6,5 milhões 
de clientes foram afetados.

Por conta da interrupção na 
ETA Guandu, as empresas estão 
orientando seus clientes comer-
ciais e residenciais a fazer o uso 
consciente de água. A previ-
são é que fluxo de fornecimento 
seja normalizado até quinta-
-feira (31).

A Iguá informou aos clien-
tes que, até que a operação 
esteja totalmente restabele-
cida, o abastecimento de água 
pode registrar intercorrências, 
incluindo baixa pressão e falta 
d’água. A concessionária ainda 

ressaltou que, caso seja neces-
sário, irá disponibilizar cami-
nhões-pipa para locais emer-
genciais como hospitais, clíni-
cas e Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPAs).

INVESTIGAÇÃO
O Instituto Estadual do 

Ambiente (Inea) e a Delegacia 
de Proteção ao Meio Ambiente 
(DPMA) iniciaram uma inves-
tigação para verificar a origem 
da espuma que apareceu no 
manancial do Rio Guandu, onde 
está localizada a captação ETA.

Técnicos da Cedae identi-
ficaram, na madrugada desta 
segunda-feira (28), despejo irre-
gular de surfactante, composto 

químico presente em detergen-
tes, e interromperam imediata-
mente a captação e a produção 
de água para cerca de 11 milhões 
de pessoas na Região Metropo-
litana do Rio de Janeiro.

A espuma com um forte odor 
foi detectada por volta das 4h, 
na barragem principal do ETA 
Guandu, e os técnicos identifi-
caram que foi provocada pela 
presença de substância sulfac-
tante acima dos valores previs-
tos pela legislação, que é de 0,5 
ml por litro. Um protocolo de 
contingência foi adotado, para-
lisando a operação às 5h30, e o 
Inea foi acionado.

Segundo o presidente do 
Inea, Philipe Campello, o pro-
grama Alga (Acompanhamento 
de Licenças do Guandu e Adja-
cências) de monitoramento e 
proteção da manancial do Rio 
Guandu foi acionado para identi-
ficar onde ocorreu o lançamento 
do sulfactante, se ele continua ou 
foi pontual. O órgão já descar-
tou que os rios que desaguam no 
Guandu tenham sido atingidos.

Paralisação da ETA do Guandu afetou oito 
cidades e 11 milhões de pessoas

Captação na Estação de Tratamento de Água foi interrompida devido a Captação na Estação de Tratamento de Água foi interrompida devido a 
aparição de uma espuma branca; Inea e Polícia Civil investigam o fatoaparição de uma espuma branca; Inea e Polícia Civil investigam o fato

Governo prevê gastar  
R$ 2,5 bilhões com programa 

Luz para Todos em 2024

Relançado em agosto, 
programa deve levar 
energia elétrica a 
85 mil residências 
no ano que vem. 
Valor será pago com 
orçamento da CDE – 
um fundo custeado 
pelos consumidores.
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melhorias previstas no projeto 
de revitalização, os prazos, além 
de sanar dúvidas.

“A obra de revitalização é 
muito delicada. Os arquitetos 
e engenheiros responsáveis vão 
acompanhar diariamente a exe-
cução dela, e a ICD vai fiscali-
zar a cada 15 dias o andamento. 
Nosso principal objetivo é, em 
conjunto com a Prefeitura de 
Mangaratiba, atingir o público-
-alvo desse trabalho que são os 
jovens do município. Eles serão 
diretamente impactados e vão 
fazer parte desse momento tão 
importante”, afirmou a Presi-
dente.

Participaram também do 
encontro o Chefe Geral de Gabi-
nete, Jonathan Marins Aguiar, 

o Secretário e o Subsecretário 
de Turismo e Cultura, Fernando 
Luís Mattos e Washington San-
tos, respectivamente, o Dire-
tor de Cultura da FMP, Jefer-
son Dias, a Superintendente do 
Museu de Mangaratiba, Juliana 
Pereira, o arquiteto e secretário 
do ICD, Marcello Pucci, além 
de equipe do ICD.
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A revitalização do Solar 

Barão do Sahy visa recuperar 
os espaços internos e exter-

nos, em busca de torná-los mais 
acessíveis e modernos para os 
visitantes. A obra vai promo-
ver uma alteração da dinâmica 
do museu, com adequação da 
infraestrutura geral conforme 
as normas legais vigentes. Res-
tauro das fachadas e do portão, 
construção do elevador acessí-
vel panorâmico, jardim externo, 
banheiro PCD, e de um espaço 
de café, estão entre as melho-
rias propostas.

No primeiro pavimento fica-
rão os acervos que contam a his-

tória do município, e o segundo 
andar contará com estruturas 
para a realização de oficinas de 
audiovisual, roteiro e mixagem, 
atividades voltadas aos jovens 
moradores da cidade. O tra-
balho vai proporcionar ainda 
uma reformulação da estrutura 
elétrica e hidráulica do prédio, 
além da construção do sistema 
de proteção contra descargas 
atmosféricas (SPDA), descu-
pinização, drenagem externa, 
e da estrutura do telhado.

“Estamos muito felizes com 
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Hugo Borges
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Mesquita é destaque nas questões 
relacionadas à preservação do meio 
ambiente. O Índice Final de Conser-
vação Ambiental referente ao ano fiscal 
de 2024 aponta que, entre os 13 municí-
pios da Baixada Fluminense, Mesquita 
segue na 1ª posição. O relatório, calcu-
lado pela Fundação CEPERJ juntamente 
com a Secretaria de Estado do Ambiente 
e Sustentabilidade (SEAS) e o Instituto 
Estadual do Ambiente (INEA), também 
revela que, quando se analisa a Região 
Metropolitana, o município permanece 
na liderança. Já entre 92 municípios do 
Estado do Rio de Janeiro, Mesquita se 
posiciona em 4º lugar.

O ranking se movimenta de acordo 

com as ações ambientais realizadas pelos 
municípios. Isso porque o levantamento 
considera questões como o tratamento 
de esgoto, a destinação final de resíduos 
sólidos urbanos e a área de proteção 
ambiental, entre outras. Preocupações 
que, vale mencionar, já estão na lista de 
prioridades do município de Mesquita 
há alguns anos. Um exemplo é a Coleta 
Seletiva Solidária, que estimula a sus-
tentabilidade e garante mais renda aos 
catadores da cidade.

“Mais do que realizarmos ações de 
conservação, é necessário mostrarmos 
isso e recebermos retorno financeiro 
para que essas atividades continuem. 
Nossos galpões de Coleta Seletiva foram 

A intervenção será iniciada no mês de outubro deste ano

a assinatura do termo para o iní-
cio das obras. Só temos a come-
morar essa importante con-
quista para a população e para 
a cidade. A reforma do museu é 
um sonho antigo, e além disso, 
um compromisso com a cul-
tura da cidade. Quero agrade-
cer ao empenho das equipes da 
Fundação Mario Peixoto, para 
que o projeto pudesse sair do 
papel, e o total apoio oferecido 
pelo Prefeito Alan Bombeiro”, 
comemorou contente a Presi-
dente da FMP, Cecília Cabral.

Yago Pasquini

Relatório fi nal ainda 
aponta a cidade em 
4º lugar entre os 92 
municípios do estado 
do Rio de janeiro
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�obra de revitalização e 
modernização do Mu-
seu de Mangaratiba, o 
Solar Barão do Sahy, já 

tem data marcada para come-
çar. Isto porque, nesta quarta-
-feira (23) a Presidente da Fun-
dação Mario Peixoto (FMP), 
Cecília Cabral, assinou o termo 
que garante a execução do pro-
jeto no município. A interven-
ção será iniciada no mês de ou-
tubro deste ano, e a conclusão 
está prevista para abril de 2024.

A revitalização é fundamen-
tada em três principais etapas. A 
primeira, de diagnóstico e elabo-
ração do projeto, já foi conclu-
ída. Durante um ano a equipe 
especializada estudou o local 
para mapear todos os problemas 
estruturais e propor as soluções. 
A segunda fase contará com a 
obra de restauro e moderniza-
ção, e a terceira incluirá edu-
cação patrimonial e formação 
de mão de obra especializada 
com jovens do município para 
acompanharem a execução do 
trabalho.

Todo o projeto será custe-
ado com recursos disponibili-
zados pelo Edital ‘Resgatando a 
História, do Banco Nacional do 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES), e adminis-
trado pela empresa Instituto de 
Cultura Democrática (ICD). A 
ICD é uma entidade apartidá-
ria e sem fins lucrativos, que já 
foi responsável por importantes 
projetos, como a restauração da 
fachada da Igreja da Ordem Ter-
ceira de São Francisco, na capi-
tal de SP.

A Presidente do ICD, Rosana 
Delellis, participou do encontro 
de assinatura do termo. Em con-
junto com a equipe técnica de 
arquitetos do ICD, ela expli-
cou para os presentes todas as 
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A Prefeitura de Resende preparou mais um calendário para 

as atividades do Programa Saúde na Escola (PSE) nos últimos 
dias de agosto. Até o dia 31 de agosto, próxima quinta-feira, as 
equipes percorreram quatro unidades de ensino em diferentes 
localidades. 

Nesta quinta-feira, dia 24, os alunos do oitavo ano da Escola 
Municipal Professor Carlinhos vão receber atividades de preven-
ção de violência contra à mulher a partir das 14h. A ação acon-
tece em parceria com a psicóloga Rosana, do Núcleo Integrado 
de Atendimento à Mulher (Niam). 

O Programa Saúde na Escola retorna na terça-feira, dia 30, 
na Escola Municipal Maria de Assis Barboza, onde alunos do 
EJA receberão instruções quanto à prevenção ao tabagismo, em 
comemoração do Dia Nacional de Combate ao Fumo, celebrado 
no dia 29 de agosto. O encontro será ministrado também pelo 
Programa Municipal de Controle do Tabagismo (PMCT). 
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Serão três novas ações nas escolas municipais Professor 
Carlinhos, Maria de Assis Barboza e Lídia Pires

Douglas Pacheco

reformados e contamos com caminhões 
de coleta nas ruas para recolher o mate-
rial reciclável. Todos os nossos resíduos, 
inclusive, são direcionados a um aterro 
sanitário legalizado. Com isso, estar 
nesse ranking é só o resultado de um 
trabalho ambiental já realizado ao longo 
do ano”, relata Rholmer Louzada Junior, 
secretário municipal de Infraestrutura 
e Serviços Públicos. 

Segundo a legislação, 25% do ICMS 
total é repassado aos municípios que 
tiveram bom desempenho - por isso a 
pontuação é essencial para a continui-
dade nas ações positivas. E, para que 
os municípios continuem investindo 
na preservação ambiental, 2,5% desse 
total é dividido e designado às cidades. 
O Índice Final de Conservação Ambien-
tal (IFCA) relativo ao ICMS Ecológico 
do Estado do Rio de Janeiro pode ser 
conferido na portaria CEPERJ/PRESI 
nº 8.806, de 17 de agosto, publicada na 
edição do Diário Oficial do Estado do 
Rio de Janeiro de 18 de agosto, nas pági-
nas 14 e 15 (D.O. Digital : Imprensa 
Oficial do Estado do Rio de Janeiro 
(ioerj.com.br). 
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�onhecimento e empo-
deramento feminino. 
A Prefeitura de Belford 
Roxo, através da Secre-

taria Municipal de Cultura, em 
parceria com a Casa Nails, rea-
lizou na última segunda-feira 
(21), o primeiro workshop na 
Baixada Fluminense para pro-
fissionais de unhas. Evento na 
Casa de Cultura reuniu cerca 
de 300 pessoas que participa-
ram da capacitação gratuita e 
receberam certificação.

Com a intenção de empo-
derar, oferecer conhecimento e 
aprimoramento profissional, o 
workshop também deu a opor-
tunidade de inserir o público ao 
mercado de trabalho. Persona-
lidades da área estiveram pre-
sentes para proporcionar uma 
enriquecedora troca de experi-
ência, dentre elas: Mestre das 
Unhas, Carol Tavares, Katlen 
Araújo, Thuane Martins, Bruna 
Queiroz e Lindorosa.

O secretário municipal de 
Cultura, Robson Sarmento, 
enfatizou a importância do 
workshop. “Abrimos a Casa da 
Cultura para abraçar os bel-
forroxenses e munícipes vizi-

nhos com eventos que agre-
guem valor para todos”, comen-
tou. “Queremos fomentar a 
independência financeira de 
todas participantes, para que 
possam gerar renda com esse 
aprendizado”, completou Rob-
son, que pretende expandir os 
workshops para outros bairros.
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O secretário municipal de 

Gestão e Inovação em Servi-
ços Públicos, Matheus Car-
neiro, destacou a importân-
cia da parceria entre a Prefei-
tura e a Casa Nails para capaci-
tar profissionais. Ele acentuou 
que o mercado está competi-
tivo. “Conhecimento na área é 
fundamental, mas é importante 
também cursos de atualização, 
pois as mudanças ocorrem dia-
riamente. A parceria da Prefei-
tura com a Casa Nails renderá 
bons frutos, pois teremos mui-
tos profissionais capacitados”, 
avaliou Matheus.

 A criadora e presidente da 
Casa Nails, Bruna Queiroz, des-
tacou que o evento é um divi-
sor de águas para amantes da 
área. “Estamos presentes para 

ajudar as participantes a aper-
feiçoarem as técnicas, como 
também a ingressarem nessa 
área que está aquecida”, afir-
mou Bruna.

A manicure e nail designer 
Thuane Martins, é moradora do 
bairro da Prata e foi uma das 
palestrantes do workshop. “Já 
trabalho no ramo das unhas há 
10 anos e o mercado continua 

em crescimento. Tenho orgu-
lho da profissão, sou especia-
lista em alongamento de unhas 
e ensino técnicas que vão trans-
formar a vida das participan-
tes”, frisou Thuane.

A nail designer do bairro 
de Areia Branca, Luana dos 
Santos, de 36 anos, partici-
pou atenta do evento. “Vim 
a procura de novas técnicas, 

além de conhecer de perto 
profissionais que me espelho 
e admiro”, comentou Luana. 
“Foi um evento muito provei-
toso que me motivou a apren-
der cada vez mais. Agradeço 
pela oportunidade em nome 
de todas as participantes”, 
acrescentou a moradora de 
Nilópolis e nail designer, Lor-
rane Dias, de 20 anos.
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Kristian Amarante/PMBR

Duas unidades servirão 1.000 pães produzidos na 
Faetec, com manteiga e café, gratuitamente
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O governador Cláudio Castro 
esteve, na última quarta-feira (23), 
em Cabo Frio, na Região dos Lagos, 
para implantar o novo programa ali-
mentar e nutricional do Governo do 
Estado: o Café do Povo. Neste pri-
meiro momento, o programa possui 
duas bases nas regiões de Porto do 
Carro e em Tamoios, no município. 
A ação é uma iniciativa da Secretaria 
de Desenvolvimento Social e Direitos 
Humanos em conjunto com a Secre-
taria de Ciência, Tecnologia e Inova-
ção, através da Faetec.

O governador destacou a possibili-
dade de ampliação da refeição, também, 

para o período da tarde, na volta do tra-
balhador para casa.

“No processo de segurança alimen-
tar, as pessoas precisam fazer quatro 
refeições diárias. Nós já garantimos dois 
programas consolidados no governo: o 
Café do Trabalhador e os Restaurantes 
do Povo. Agora, com o novo Café do 
Povo, vamos levar a primeira refeição 
do dia para quem mais precisa, de forma 
gratuita. E o nosso compromisso é asse-
gurar também o café e o pão no retorno 
dos trabalhadores aos seus lares, com o 
Café do Povo no final do dia”, afirmou 
Cláudio Castro.

A secretária de Estado de Desenvol-

vimento Social e Direitos Humanos, 
Rosangela Gomes, reforçou que o obje-
tivo é o combate à fome.

“Temos, como prioridade, a polí-
tica de combate à fome. Como exem-
plo, temos o Restaurante do Povo que 
inauguramos na semana passada, na 
Central do Brasil, que está servindo de 
cinco a oito mil refeições por dia. Além 
do RJ Alimenta e os 43 polos do Café 
do Trabalhador, onde é oferecida a pri-
meira refeição do dia por 50 centavos. 
Agora, estamos expandindo a nossa polí-
tica com o Café do Povo, que será ser-
vido de forma gratuita à população cabo-
friense”, resumiu a secretária.
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Reprodução

Na última semana aconteceu a Semana da 
Educação Especial Inclusiva 2023 com o tema 
“O Fortalecimento da Aprendizagem através 
do Trabalho Colaborativo para a Inclusão.” A 
Secretaria Municipal de Educação, Cultura e 
Turismo, com a Coordenadoria de Educação 
Especial Inclusiva-COEESI, realizou diversas 
ações nos últimos dias.

Pela manhã, estiveram no auditório da Escola 
Municipal Profª Graça Grijó, cerca de 200 pes-
soas para a abertura das atividades. Entre elas, 
diretores gerais e adjuntos, supervisores esco-
lares, orientadores educacionais e pedagógicos.

Os profissionais assistiram a uma palestra com 
o doutor João Lucas Lima, sócio-fundador e dire-
tor do Instituto Neurodiversidade: “Capacitar é 
incluir, informação é inclusão. Capacitar os pro-
fissionais da educação sobre as estratégias e fer-
ramentas para acolher e estimular cada aluno é 
a forma mais eficiente de promover a inclusão”, 
destacou ele.

A secretária da pasta, Ana Paula Gomes, tam-
bém presente ao evento, comentou: “Esse é um 
assunto de extrema importância para nossa rede, 
pois não basta recebermos o aluno em sala de 

dades (formação, roda de conversa, oficinas, 
visita guiada e apresentação cultural) não só 
com os educadores da rede municipal de ensino, 
mas também com os pais e responsáveis dos 
alunos com deficiência.
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Divulgação

A Semana da Educação Especial Inclusiva aconteceu de 22 a 25 de agosto
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aula, precisamos também que ele seja 
devidamente incluído”. Ela também 
parabenizou o trabalho realizado pela 
COEESI: “Eu sinto muito orgulho do 
trabalho que diariamente vocês desem-

penham aqui, ele tem nos feito cami-
nhar a passos largos. Parabéns!”

A Semana da Educação Especial 
Inclusiva aconteceu de 22 a 25 de 
agosto e contou com diversas ativi-
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O Tribunal de Justiça do 
Rio condenou a 14 anos de 
prisão pelos crimes de ten-
tativa de homicídio tripla-
mente qualificado e tentado, 
o mototaxista Marciano da 
Silva Marques, de 46 anos, 
que atacou a tiros a transe-
xual Nycole da Silva Pinto, 
de 28, quando ela fazia uma 
oferenda no Centro de Nite-
rói. O crime aconteceu em 
novembro de 2022.

A sentença, do dia 15 de 
agosto, saiu após decisão do 
Tribunal do Júri, presidido 
pela juíza Nearis dos Santos 
Carvalho Arce.

As investigações indica-
ram que Nycole foi vítima 
de tentativa de homicídio 
por conta de sua orientação 
sexual e em decorrência de 
religião — a umbanda.

A vítima contou que o que 
Marciano e o filho disseram: 
“Você gosta de macumba? 
Eu odeio, não gosto de gente 

macumbeira. Você está 
fazendo macumba para a 
pessoa errada.” Em seguida, 
o homem sacou uma arma e 
atirou no rosto dela.

Imagens de câmeras de 
segurança registraram o ata-
que. Marciano estava na 
garupa da moto pilotada pelo 
filho, então com 17 anos.

O adolescente respondeu 

por ato infracional análogo 
aos delitos de homicídio qua-
lificado na forma tentada e 
por fato análogo a racismo e 
injúria por preconceito.

Nycole, que chegou a 
ficar internada após o ata-
que e tem a bala alojada na 
cabeça, contou que teme por 
sua segurança. O crime acon-
teceu na Praça São João, no 

Centro de Niterói.
“Estou feliz, porém não 

satisfeita. Não me sinto 
segura, porque a gente sabe 
que pena no Brasil é cum-
prida pela metade. Ele, com 
bom comportamento, daqui 
a pouco já está nas ruas. Eu 
também não me sinto segura, 
porque ele estava com o 
filho”, diz a jovem.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 29 DE AGOSTO DE 2023

RONDA  
DO POVO

DIVULGAÇÃO

PM FAZ OPERAÇÃO CONTRA  
FRAUDE EM CONCURSO DA  
CORPORAÇÃO NO RJ; 20 SÃO PRESOS

Operação Aqui Não cumpriu 19 mandados de prisão.  
Um ex-policial foi preso em flagrante

A Polícia Militar deflagrou a Operação Aqui Não, contra fraude em 
um concurso da corporação no Rio de Janeiro. Vinte pessoas foram 
presas e levadas para delegacias. Ao todo, 19 mandados de prisão 
foram cumpridos por crimes como roubo, deserção e receptação. 
Um ex-cabo da PM, que foi expulso da corporação, foi preso em 
flagrante por falsidade ideológica e tentativa de fraude a concurso. Ele 
é acusado de tentativa de homicídio contra um vigilante em 2016. A 
defesa disse que vai recorrer. A ação da Subsecretaria de Inteligência 
e Diretoria de Recrutamento e Seleção, da PM, contou com um 
trabalho de inteligência, cruzamento de dados e consultas aos bancos 
de informações judiciais.
O concurso para ingressar no Curso de Formação de Soldados da 
Polícia Militar 2023 teve 119.541 candidatos inscritos, sendo 88.420 
homens e 31.121 mulheres. São 2 mil vagas. Os exames foram 
aplicados em mais de 120 locais da Região Metropolitana do Rio.

HOMEM É PRESO PELA POLÍCIA  
FEDERAL COM AVES SILVESTRES E 
MACACOS EM MESQUITA
Um homem foi 
preso pela Polícia 
Federal por manter, 
de forma ilegal, aves 
silvestes e macacos-
prego em sua casa, 
no bairro Coreia, em 
Mesquita, na Região 
Metropolitana. 
No total, o homem 
estava em posse de 
44 aves silvestres e 2 
macacos. As espécies 
resgatadas incluíam 
macaco-prego, 
trinca-ferro (“Saltator 
similis”), tiziu 
(“Volatinia jacarina”), e coleirinho-do-brejo (“Sporophila colaris”), entre 
outros. De acordo com a Polícia Federal, as espécies apreendidas têm 
alto valor no mercado clandestino e são frequentemente utilizadas em 
competições de canto ilegais. Os animais resgatados foram entregues 
ao Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (IBAMA) para reabilitação. Já o suspeito foi conduzido 
à Delegacia de Polícia Federal de Nova Iguaçu, onde foi preso em 
flagrante com base na Lei de Crimes Ambientais.

CORPO DE BEBÊ É ACHADO  
NO LIXO NA ZONA NORTE DO RIO
O corpo de um bebê foi encontrado no lixo na Rua Barão do Bom 
Retiro, no Engenho Novo, na Zona Norte do Rio. A Polícia Militar foi 
acionada e o caso foi registrado na 25ª DP (Engenho Novo). A Polícia 
Civil informou que um inquérito foi instaurado para investigar o caso 
e diligências estão sendo feitas para identificar os pais da criança. 
O corpo foi encaminhado para o Instituto Médico-Legal (IML) para 
exame de necropsia.
NOTA DA POLÍCIA CIVIL - “De acordo com a 25ªDP (Engenho Novo) 
foi instaurado um inquérito para apurar o caso. A perícia foi realizada 
no local e o corpo do bebê foi encaminhado ao Instituto Médico Legal 
(IML) para exame de necropsia. Diligências estão em andamento para 
identificar os pais e esclarecer todos os fatos.”

PM ATINGE A PRÓPRIA BARRIGA  
AO LIMPAR ARMA EM SÃO GONÇALO
Um policial militar atingiu a sua própria barriga com um disparo 
acidental em São Gonçalo, Região Metropolitana do Rio. Ele estava 
em casa no bairro do Colubandê e, segundo a corporação, o tiro 
saiu enquanto ele limpava a arma. O policial foi socorrido para o 
Hospital Estadual Alberto Torres, também em São Gonçalo. A arma 
era particular, e o disparo o atingiu de raspão. O quadro de saúde do 
agente era estável na manhã de ontem, e ele não corria risco de vida.

U
ma escola municipal foi alvo de furto e vanda-
lismo, no último final de semana, em Quintino, 
na Zona Norte. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Educação, as aulas precisaram 

ser suspensas ontem, afetando 364 alunos da unidade.
A instituição de ensino furtada foi a Escola Munici-

pal do Haiti, localizada na Rua Duarte Teixeira. No local, 
houve danos aos banheiros, à bomba d’água e outros espa-
ços, além de roubos de aparelhos em geral.

A Polícia Militar foi acionada e a uni-
dade escolar está promovendo reforço de 
portas e portões, bem como procedendo 
ao orçamento para instalação de alarmes e 
sensores, uma vez que já dispõe de câme-
ras de segurança.

O espaço ainda está sendo organizado e higienizado 
para que as aulas possam ser retomadas normalmente 
nesta terça-feira (29).

Esse não é o primeiro caso de furto em escolas na 
Zona Norte. No último dia 21, um grupo de adolescen-
tes foi apreendido tentando furtar equipamentos do inte-
rior de uma instituição de ensino na Rua Mariz e Bar-
ros, na Tijuca.

Segundo a Polícia Militar, agentes do 
6º BPM (Tijuca) foram acionados e conse-
guiram localizar os jovens, que têm idades 
entre 15 e 17 anos, dentro da antiga sede 
do Curso e Colégio Miguel Couto. Eles 
foram encaminhados para a 18ª DP (Praça 
da Bandeira), onde o caso foi registrado.

Escola municipal 
tem aulas suspensas 
após sofrer furto 
e vandalismo

Ao todo 
364 alunos faram 

prejudicados

Justiça condena a 14 anos de prisão 
homem que atirou no rosto de mulher 

trans no Centro de Niterói
Marciano da 

Silva Marques 
foi condenado 
por tentativa 
de homicídio 
triplamente 

qualificado e 
tentado. Vítima 

diz que ainda teme 
por sua segurança

No total, o suspeito estava em posse  
de 46 animais ilegais
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RONDA  
DO POVO
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A Polícia Militar con-
duziu cerca de 500 pessoas 
durante o “show do século” 
do DJ Alok, que aconteceu 
na noite deste sábado (26), na 
Praia de Copacabana, na Zona 
Sul do Rio. Ao todo, 32 fica-
ram detidos, sendo 17 presos 
e outros 15 menores apreen-
didos, segundo a corporação.

Ainda segundo a PM, a 
maior parte foi flagrada prati-
cando furtos durante as abor-
dagens dos agentes. Já nos 
pontos de revistas espalha-
dos pelo evento, os policiais 
também apreenderam mais 
de 150 objetos perfurocor-
tantes, como facas, alicates, 
estiletes e bisturis.

As ocorrências foram con-
centradas na 12ª DP e 13ª 
DP, ambas em Copacabana 
e na 14ª DP (Leblon), onde 
foram feitas as identificações 
dos suspeitos. A instituição 
repetiu a estratégia que já vem 
sendo usada nos principais 
eventos, como o Réveillon e 
o Carnaval.

Adolescentes fizeram uma 
espécie de ‘mutirão’ do crime 
nas redes sociais para roubar 
celulares durante o ‘Show do 
Século’. No Instagram, meno-
res de idade compartilha-
ram diversas publicações do 
evento afirmando que os alvos 
serão usuários de Iphone.

U
m homem, identificado como Arthur Mi-
guel de Oliveira, de 21 anos, foi encontra-
do morto com marcas de tiros, no bairro 
Jardim Campo Alegre, em Queimados, na 

Baixada Fluminense. A motivação do crime ainda é 
desconhecida.

De acordo com a Polícia Militar, agentes do 24º 
BPM (Queimados) foram à Rua Deoclécio Lopes da 
Costa para verificar a informação de disparos de arma 
de fogo. No local, a equipe encontrou um homem já 
sem vida. A área foi isolada pelos militares.

A Delegacia de Homicídios da Capital (DHBF) foi 
acionada para realizar a perícia e já investiga a moti-
vação e autoria do crime.

Homem é encontrado 
morto em Queimados

Corpo foi 
achado em 

uma área 
de mata 

com marcas 
de tiro

Márcio Rodrigo da Silva, de 
47 anos, e Cleverton Ferreira da 
Silva, de 45, foram baleados, 
ontem, próximo a uma pada-
ria no Corte Oito, em Duque de 
Caxias, na Baixada Fluminense. 
Márcio morreu com seis tiros, 
enquanto Cleverton foi levado 
para o hospital Adão Pereira 
Nunes, onde passa por cirurgia. 
De acordo com moradores, os 
dois amigos foram confundidos 
com policiais militares e assassi-
nados na rua. As investigações 
dos crimes estão com a Delega-
cia de Homicídios da Baixada. 
Segundo moradores, trafican-
tes já teriam mandar executar 
os envolvidos no crime.

Segundo a Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Duque de 
Caxias, Márcio chegou às 8h21 
no Hospital Municipal Dr. 
Moacyr Rodrigues do Carmo, 
já sem vida e com seis perfura-
ções no corpo. Cleverton deu 
entrada no Hospital Munici-

palizado Adão Pereira Nunes 
às 07h58, com “múltiplos pro-
jéteis de arma de fogo”. Ele foi 
encaminhado para uma cirurgia 
geral e ortopedia, procedimen-
tos que ocorreram sem intercor-
rências. No momento, ele segue 
lúcido e estável.

Nas redes sociais, morado-
res afirmam que ambos amigos 
foram confundidos com poli-
ciais militares e assassinados na 
rua, na altura do Corte Oito. Em 
junho deste ano, após um con-
fronto, dois agentes e três sus-
peitos foram mortos nesse local. 

De acordo a Polícia Mili-
tar, um corpo carbonizado foi 
encontrado no interior de um 
veículo, na Av. Gomes Freire, 
no bairro Pantanal, distante 
6km do local onde os morado-
res foram mortos. Há indícios 
de que o corpo possa ter ligação 
com os crimes desta segunda, 
sendo resultado do tribunal do 
tráfico da região.

Crime aconteceu na altura do Corte Oito, onde, em junho,  
dois policiais militares foram assassinados

Moradores são baleados 
em Caxias; um morre  
com seis tiros e outro 
passa por cirurgia

CARTAZ DO DISQUE DENÚNCIA 
PEDE AJUDA NA IDENTIFICAÇÃO 
DE ASSALTANTE QUE MATOU 
PORTEIRO NO CENTRO
O Disque Denúncia divulgou, 
ontem, um cartaz pedindo 
informações que ajudem 
a identificar o responsável 
por matar o porteiro José 
Jailton de Araújo, 47 
anos, no Centro do Rio. 
Com a pergunta “Quem é 
ele?”, a publicação busca 
a identidade do homem 
encapuzado que aparece 
nas imagens de câmera 
de segurança. O crime 
aconteceu no dia 7 deste 
mês, na Rua Carlos de 
Carvalho, no Centro. O 
porteiro foi baleado pelo 
ladrão que se passava 
por um entregador de 
aplicativo para assaltar o prédio. Toda ação foi registrada por câmeras de 
segurança. Nas imagens é possível ver o criminoso chegando em uma 
motocicleta vermelha, de casaco preto com capuz, boné e a mochila tipo 
‘bag’ usada para transportar as entregas. Ele finge ser entregador, até que 
anuncia o assalto mostrando uma pistola para o porteiro. O assaltante 
exige que José o acompanhe, lhe dando tapas no rosto. Em um 
determinado momento, o porteiro é agredido mais uma vez e reage na 
tentativa de tomar a arma do bandido. Durante a luta, o suspeito acaba 
se desvencilhando e dispara contra José, que morre na hora. O suspeito 
parece procurar algo de valor na portaria e foge na sequência.  O caso é 
investigado pela Delegacia de Homicídios da Capital (DHC). Os agentes 
da especializada fazem diligências para tentar localizar o autor do crime. 

José Jailton de Araújo, de 47 anos, foi 
assassinado, enquanto trabalhava, por um 

homem que se passava por entregador

Policias da Delegacia 
de Homicídios da Capital 
( DHC) realizaram uma 
perícia, nesta segunda-
-feira, em um imóvel de 
três andares metralhado 
por bandidos, na última 
sexta-feira, na comuni-
dade da Muzema, na 
Zona Oeste do Rio. O 
prédio pertence a famí-
lia do vereador Marcelo 
Diniz (Solidariedade), 
que na hora do ataque 
ainda não havia chegado 
ao local. Imagens recolhi-
das pelos agentes mos-
tram que cinco homens 
participaram da inves-
tida, usando fuzis e pisto-
las. Um funcionário da Prefei-
tura do Rio que estava numa 
vendinha, no primeiro andar 
da construção, foi ferido por 
dois tiros e precisou ser medi-
cado no Hospital Lourenço 
Jorge, na Barra da Tijuca.

Ele prestou depoimento, 
nesta segunda-feira. Além 
da vítima, o vereador Mar-
celo Diniz também foi ouvido 
pela especializada ainda na 
sexta-feira. A principal linha 
seguida pela polícia para apu-
rar o caso é a de que o ataque 
teria sido feito por traficantes 
que disputam o controle de 
territórios da Muzema com 
milicianos . A motivação do 
crime ainda é investigada.

Já se sabe que os atirado-
res usavam quatro fuzis e uma 
pistola. Um deles vestia rou-
pas pretas e um boné. Já os 
outros quatro usavam rou-
pas camufladas. O advogado 
Paulo Ramon de Almeida, que 
defende os interesses do parla-
mentar, disse ter entrado com 
uma representação junto ao 
governo estadual, via Câmara 
de Vereadores, solicitando que 
seu cliente passe a ter escolta 
de policiais.

— É um caso em que o 
vereador fez contato com o 
governador Claudio Castro, 
que pediu uma especial aten-
ção, e que por isso, a investi-
gação está com a DHC. Os 

disparos não foram de 
advertência. As imagens 
das câmeras de segu-
rança mostraram que os 
bandidos atiraram para 
matar. Tanto que os tiros 
foram agrupados e ten-
tavam atingir o tronco 
ou a cabeça das vítimas. 
O vereador é nascido e 
criado na Muzema. Ele 
e a família estão abala-
dos. Não sabemos quem 
são os responsáveis pelo 
crime. Já entrei com uma 
representação solici-
tando que meu cliente 
tenha escolta policial. 
Também aconselhei ao 
meu cliente e a família 

dele a se mudarem — disse o 
advogado.

Uma análise preliminar das 
imagens revelou que os bandi-
dos responsáveis pelo ataque 
saíram de uma mata próxima 
de um trecho da Estrada do 
Itanhangá. Eles percorreram 
cerca de cem metros até o imó-
vel da família do vereador, e a 
uma distância de cerca de 15 
metros começaram a fazer os 
disparos. Quatro pessoas esta-
vam no local, incluindo a mãe 
do parlamentar, que tem difi-
culdades de locomoção e usa 
uma cadeira de rodas, e o pai 
de Marcelo Diniz. Eles con-
seguiram escapar dos tiros e 
não ficaram feridos.

Das 500 pessoas 
detidas durante 
show de Alok  

em Copacabana, 
32 seguem 

presas, diz PM

Polícia faz perícia em imóvel de 
vereador que havia sido metralhado 

por bandidos na sexta-feira

Parlamentar Marcelo Diniz  
(Solidariedade) não estava no local  

na hora do ataque. Imagens recolhidas 
por agentes mostram que cinco homens 

participaram da investida
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

É importante avaliar como você deseja prosseguir no desenvolvimento de um 
projeto ou na relação com amigos. O cenário se apresenta competitivo, ou pode 
se tratar de desperdícios financeiros. Essa experiência também pode se referir 
às necessidades emocionais dos filhos. Você deve avaliar o seu posicionamento 
com essas pessoas.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Você precisa aprimorar a sua avaliação e as possibilidades para encontrar 
uma solução financeira ou afetiva. Você está mudando o seu olhar em relação 
a seus valores, e isso é positivo. Contudo cuidado com os desperdícios e os 
excessos. O céu pede sabedoria para conduzir uma meta importante para o seu 
desenvolvimento.

TOURO
21 abr a 20 mai

O Universo pede sabedoria para expor a sua opinião. É preciso levar em 
consideração as pessoas com quem você está compartilhando o seu 
conhecimento e informações. É indicado promover o silêncio e a observação. O 
seu aprendizado é não julgar precipitadamente e quebrar as crenças limitantes. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

É um dia de acerto de contas no seu relacionamento. É aconselhável 
ouvir o que a pessoa amada tem a dizer, para que ambos possam fazer 
uma reflexão mais profunda sobre o futuro. A forma de enxergar a vida é 
diferente, e isso gera discordâncias. Essa experiência pode ser projetada 
em qualquer relação. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Existem situações com as quais você não concorda no seu trabalho. Essa 
situação vem trazendo grandes questionamentos e, por algum motivo, afeta 
o seu estado emocional. Os mesmos aspectos podem também afetar a sua 
saúde. Virginiano, não tenha medo de se posicionar, mas, antes, avalie o 
cenário com sabedoria e ética.

VIRGEM
23 ago a 22 set

É essencial que você questione o porquê de algumas pessoas estarem 
incomodadas com as suas escolhas. O seu foco é ser feliz e desenvolver os seus 
interesses pessoais. Libriano, não gaste o seu precioso tempo com esse tipo de 
situação. Para quem tem filhos, é preciso analisar como está a estima deles, por 
meio de um diálogo sincero. 

LIBRA
23 set a 22 out

As suas escolhas impactam a família e a relação com pessoas muito 
próximas. Uma pessoa não concorda com o seu posicionamento e pode 
trazer conflitos de interesse. É importante avaliar as regras e documentos que 
afetam a vida familiar ou um imóvel. Busque analisar o cenário no qual você 
está inserido com sabedoria. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O cenário é de fofoca, intrigas e conflitos de interesses entre as pessoas 
do seu convívio ou parentes. Essa situação pode afetá-lo diretamente. Por 
isso, é importante avaliar como você deve se posicionar. A forma como 
vai expor o que pensa vai ser um divisor de águas em sua jornada. Tudo é 
uma questão de ponto de vista, e a ética deve prevalecer.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você pode extrapolar os seus investimentos. A concretização de um projeto 
grandioso pede sabedoria na condução. Os seus valores passam por mudanças 
e o levam a questionar as metas pessoais. O seu projeto vai dar certo, mas 
envolve um intenso desapego para dar início a um recomeço de vida.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O momento pede atenção com desperdícios financeiros. Ampliar o 
seu campo de visão para as possibilidades vai ajudá-lo a entender de 
que forma deve administrar os seus recursos materiais. A experiência 
financeira pode envolver os filhos ou dependentes financeiros. É 
essencial se posicionar com mais rigor.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Você é testado no seu posicionamento, sendo vital expor o que pensa de uma 
forma filosófica e ética. Se você está passando por problemas com documentos 
e processos judiciais, essa situação fica exposta. O seu foco está em negociar 
um imóvel ou questionar o seu momento pessoal e íntimo com a família. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Você guarda secretamente os seus projetos e a forma como deseja dar 
prosseguimento a um processo judicial ou a um tema burocrático. Os 
mesmos aspectos também retratam a necessidade de questionar a sua 
atuação com um grupo de pessoas daqui para frente. Você teve todas as 
chances para enxergar essa situação.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

CLAUDIA RAIA PASSA POR 
QUARTO PROCEDIMENTO 
ESTÉTICO APÓS GRAVIDEZ
Luca, filho de Claudia Raia e Jarbas Homem de 
Mello nasceu em fevereiro deste ano. A atriz, 
de 56 anos, mostrou detalhes de sua gravidez 
nas redes sociais e teve, também, que combater 
alguns comentários de haters pela gestação 
em tal idade. Seis meses após a gravidez, a 
artista já passou por quatro procedimentos 
estéticos para recuperar a antiga forma.
Claudia teve que refazer uma cirurgia de 
correção dos músculos abdominais. Ela já havia 
feito o procedimento logo após dar à luz, mas 
ele deu errado e precisou de um retoque.

ALESSANDRA NEGRINI ALESSANDRA NEGRINI 
SURGE DE LINGERIE E CAUSA SURGE DE LINGERIE E CAUSA 
ALVOROÇO NA WEBALVOROÇO NA WEB

FO
TO
S: 
RE
PR
OD
UÇ
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A atriz Alessandra Negrini roubou a cena nas redes 
sociais ao postar novos clicks. Em um quarto de 
hotel, a artista, que estava no ar na novela Travessia, 
deu um show de beleza ao surgir de lingerie.
De calcinha e sutiã, a famosa mostrou suas 
curvas de forma conceitual e diferenciada. 
Sem maquiagem e com muita naturalidade, 
a musa apareceu no momento de intimidade 
mostrando o corpão no auge de seus 52 anos.

O  
Espaço Cul-
tural Trem do 
Corcovado, 
porta de entra-

da para turistas e cariocas 
que visitam o Santuário 
Cristo Redentor, será pal-
co do projeto “Música Ca-
rioca no Trem do Corcova-
do”. A primeira edição do 
evento será na sexta-fei-
ra, 1 de setembro, às 10h, 
com apresentação especial 
do maestro Wilson Nunes 
- voz e teclado com parti-
cipação especial da canto-
ra Fátima Regina.  

As próximas apresen-
tações com show de MPB, 
Bossa Nova e Samba acon-
tecerão nos dias 9 de outu-
bro, data de aniversário dos 
139 anos do Trem do Cor-
covado, 12 de outubro, ani-
versário do Cristo reden-
tor e 2 de dezembro, Dia 
Nacional do Samba.

 As apresentações gra-
tuitas são  a dica perfeita 
para quem adora o som da 
Bossa Nova e do Samba, e 
quer aproveitar o passeio 
no Trem do Corcovado com 
a família e com os amigos.

“A música faz parte 
do nosso dia a dia. Trazer  
esse projeto para o Espaço 
Cultural do Corcovado é a 
oportunidade perfeita para 
receber o mês da primavera 
com muita alegria e cele-
brar com os visitantes do 
ponto turístico mais emble-
mático da cidade”, lembra 
Sávio Neves, presidente do 
Trem do Corcovado. 

Wilson Nunes é maes-
tro, pianista e cantor, dire-
tor musical de grandes 
estrelas como Beth Car-
valho, Leila Pinheiro e Emí-
lio Santiago, e grande expe-
riência na noite carioca.

Fátima Regina é uma 
das Divas de nossa MPB. 
Junto com Wilson Nunes 
formou uma dupla famosa 
na noite carioca

Show de 
música 
carioca 

no Espaço 
Cultural do 

Trem do 
Corcovado

SERVIÇO:

MÚSICA 
CARIOCA 
NO TREM DO 
CORCOVADO
Data: sexta-feira, 
dia 1 de setembro
Horário: às 10h
Local: Espaço 
Cultural Trem do 
Corcovado - Rua 
Cosme Velho, 513 
- Cosme Velho
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Prepare-se pra uma experi-
ência única! Sexta, 01 de setem-
bro, a NOVA ORQUESTRA 
sobe ao palco do Circo Voador 
com um concerto em que cele-
bra os 20 anos de um dos dis-
cos mais importantes da música 
brasileira:

“Ventura” do Los Herma-

nos. Conhecida por suas incrí-
veis apresentações, ela tocará o 
álbum na íntegra, entregando 
clássicos como “Cara Estra-
nho”, “De onde vem a calma” 
e “Além do que se vê” em ver-
sões sinfônicas e absolutamente 
surpreendentes. Pra completar, 
a noite conta ainda com as par-

ticipações de Cícero, Gabriel 
Gonti e Cyro Sampaio.

Inovador projeto em busca 
de experiências únicas em 
música de concerto, a Nova 
Orquestra é a primeira orques-
tra pop do Brasil e busca apre-
sentar shows e projetos com 
repertórios inéditos e criativos.

A Nova fez sua estreia em 
2019 na Game XP para mais de 
100 mil pessoas. No mesmo ano 
também foi atração principal do 
Palco Sunset do Rock in Rio, 
onde voltou em 2021. Ganha-
dora do Prêmio Profissionais 
da Música, a Nova Orquestra já 
se apresentou ao lado de gran-
des nomes da música brasileira 
como Jão, Rael, Daniel Boaven-
tura, Di Ferreiro, Roberta Cam-
pos, Rincon Sapiência, Claudia 
Leitte, Toni Garrido e outros.

�������	
Part.: Cícero, Gabriel Gonti e 
Cyro Sampaio
Data: 01 de setembro (sexta-
feira)
Abertura dos portões: 21h
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O livro Vidas Alheias é uma obra 

que aborda temas sociais do cotidiano 
empresarial, de forma crítica e criativa, 
construindo uma identidade forte e com 
autonomia e singularidade para não se 
tornarem escravos de outros seres iguais.

Através da leitura deste livro você terá 
a arma capaz de desfazer as algemas da 
escravidão e despertar a tríade da inteli-
gência humana, que é duvidar, pergun-
tar e criticar.

Essa é a geração da comunicação, 
somente quem tem acesso a uma boa 
leitura poderá construir uma boa comu-
nicação.

Disse Bill Gates: “Meus filhos terão 
computadores, sim, mas antes terão livros, 
sem livros, sem leitura, os nossos filhos 
serão incapazes de escrever - inclusive 
sua própria história”.

Boa leitura e liberte-se !
https://paradoxum.org/livro/vidas-

-alheias
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�m 2023, Délcio Luiz completa 35 anos de carrei-
ra e, em comemoração, fará um áudio visual no 
dia 14 de setembro, a partir das 19h na quadra da 
Portela, com a participação de vários convidados 

especiais: O Grupos Vou Pro Sereno, Pique Novo, Bom 
Gosto , Molejo, Cajú Pra Baixo, Os Morenos, Só Preto 
Sem Preconceito , Raça  e, os cantores Darlan, Arlindinho 

Cruz, Luiz Claudio Pi-
colé, Prateado e Rena-
to da Rocinha.

O local da gravação 
terá um palco 360°, para 
que o público possa 
ficar pertinho dos artis-
tas, interagindo e man-
dando aquela energia 
e vibrações positivas 
durante o evento.

O local da festa foi 
uma sugestão e convite 
do vice-presidente da 
azul e branca  de Madu-
reira, Junior Escafura.
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SERVIÇO
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Gravação Áudio Visual Délcio 
Luiz 35 anos e convidados

Data: 14 de setembro
Local: R. Clara Nunes, 81 - 

Oswaldo Cruz
Ingressos: a partir de R$ 25,00 

https://www.ingresse.com/
gravacao-do-audiovisual-de-

delcio-luiz#comprar
Camarotes: Esgotados !
Classifi cação 16 anos

Mais informações: 
21 99901-2310

SERVIÇO
�����������

Data:  1º de setembro (sexta-
feira)

Horário: 21h30 abertura da 
casa 

Local: Via Music Hall - Rod. 
Pres. Dutra, 4200 - Parque 
Barreto, São João de Meriti
Preço: A partir de R$60,00

Mais informações: 
www.viamusichall.com.br

Na próxima sexta, o palco da Via 
Music Hall recebe o cantor Alexandre 
Pires, com o seu projeto “Baile do Nego 
Véio”, em mais de três horas de show. 

Cenografia impecável, um show de 
luzes único e efeitos especiais que tra-
zem emoção do começo ao fim. São com 
esses diferenciais que a segunda edição 
do projeto “O Baile do Nêgo Véio” pro-
mete agitar o público da Baixada Flumi-
nense, no Rio de Janeiro. 

A turnê, que traz o cantor e compositor 
Alexandre Pires em uma atuação surpreen-
dente no palco, promete conquistar ainda mais 
o carinho do público. Mais uma vez, a aposta 
do artista foi em diversos gêneros musicais 
que marcaram época, como por exemplo, o 
axé music, o sertanejo, o forró, além, é claro, 
do melhor do pagode, com hits de quando o 
cantor era vocalista do grupo Só Pra Contra-
riar e emplacou os sucessos “Mineirinho”, 
“Depois Do Prazer” e “Essa Tal Liberdade”.

ALEXANDRE PIRES SE 
APRESENTA NA VIA MUSIC HALL 
COM O “BAILE DO NEGO VÉIO 2”
 ���������������
	��!������	
	���������"�������#������������$��%!���
&	������������'�����(��)��	����	��)�
�%������������	�%��*	��



�� ��������	
��������������	��
������	�����������������	


O Senac-RJ se une ao portal Notí-
cia Preta para oferta de 150 vagas 
em cursos profissionalizantes gra-
tuitos na iniciativa inédita de apren-
dizagem: a Escola Antirracista. Do 
total, 30 delas já foram disponibili-
zadas para a primeira turma, de Téc-

nico em Administração, concedidas 
pelo Programa Senac de Gratuidade 
(PSG), que inclui auxílio-transporte 
a todos os alunos. 

A fundadora do Notícia Preta, 
Thais Bernardes, também participa 
como palestrante do Senac Rio Sum-

mit, festival de Inovação, Tecnologia, 
Empregabilidade e Empreendedorismo 
que terá sua primeira edição de 11 a 15 
de setembro, no Expomag, no Rio de 
Janeiro. Thaís falará sobre “Empresas 
Inovadoras: Atitudes Antirracista”, 
no dia 13, às 14h30.
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O 
Detran.RJ abriu 
as inscrições 
para um cur-
so gratuito de 

atualização de mototaxis-
tas. A capacitação é voltada 
para condutores que já têm 
o curso regular e estão per-
to do prazo de vencimento 
da qualificação, que é de 
cinco anos. Podem se ins-
crever ainda qauqeles que 
estão com o curso já ven-
cido. As inscrições são fei-
tas pelo site do Detran.RJ 
(www.detran.rj.gov.br).

De acordo com o órgão, 
são oferecidas 30 vagas. 
O curso terá duração de 
dez horas — sete horas de 
aulas teóricas e três horas 
de aulas práticas. As aulas 
acontecerão nos dias 4 e 5 
de setembro, à tarde, das 
13h às 17h30.
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• Ter 21 anos de idade ou 

mais

• Estar habilitado há no 
mínimo dois anos na 
categoria A

• Não estar cumprindo 
pena de suspensão do 
direito de dirigir e cassa-
ção da CNH decorrente 
de crime de trânsito

• Apresentar original do 
Certificado de Registro e 
Licenciamento de Veículo 
(CRLV) no nome próprio 
ou o Certificado de Regis-
tro e Licenciamento de 
Veículo (CRLV) em nome 
do proprietário (caso o 
aluno não seja o dono da 
motocicleta) mais autori-
zação para utilização do 
veículo no curso.
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• Basta acessar o site do 

Detran.RJ, clicar em 
“Educação”, depois em 
“Escola Pública de Trân-
sito (EPT)”. Em seguida, 
é necessário selecionar 
“Inscrições” e preencher 

Divulgação

Foi publicada na edição do Diário Ofi-
cial desta sexta-feira, 25, a convocação 
de mais candidatos aprovados e classifi-
cados em concursos públicos referentes 
aos anos de 2013 e 2014. Ao todo, 596 
profissionais foram chamados para refor-
çar as salas de aula em todo o Estado, em 
diversas áreas, como Português, Matemá-
tica, História, Geografia, Ciências, Quí-
mica, Biologia, Artes, Ensino Religioso, 
Línguas e Educação Física, entre outras 
disciplinas pedagógicas.

“Trabalhamos duro para conseguir 
chamar esses profissionais, que há anos 
aguardavam. O Rio de Janeiro teve dias 
muito difíceis no passado mas, com res-
ponsabilidade e dedicação, nossa ges-
tão conseguiu reverter a situação e cha-
mar os aprovados”, disse o governador 
Cláudio Castro.

Os candidatos deverão comparecer no 
local, em dia e hora fixados pelo edital, 
munidos de original e cópia, RG, CPF, 
certidão de nascimento ou casamento, 

com as respectivas averbações, se for o 
caso, PIS/Pasep, Título de Eleitor, CTPS, 
Certificado de Reservista, Diploma de 
Conclusão, Comprovante de Residência 
e credenciamento expedido pela Auto-
ridade Religiosa, de acordo com o edi-
tal do concurso.

Após serem habilitados pela Coorde-
nadoria de Inspeção Escolar da Regio-

nal, os candidatos serão encaminhados 
à Superintendência de Perícia Médica e 
Saúde Ocupacional, para perícia médica 
admissional, onde deverão apresentar 
exames listados na publicação.

Para saber os detalhes da convoca-
ção, basta acessar o link https://drive.
google.com/file/d/16dXU6-gwtPifWT9R-
-iuNKBC2Vk9S5bAK/edit

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Publicação saiu na edição do Diário Ofi cial 
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A Secretaria Especial da 

Juventude Carioca (JuvRio) 
entregou, neste domingo, 27, 
500 certificados de conclusão 
a um grupo de jovens de 15 a 
29 anos inscritos nos cursos 
do Fala, Juventude! e Papo 
de Futuro. As formações são 
parte do Emprega Juv, pro-
grama de empregabilidade da 
pasta que capacita e dá acesso 
a vagas em diversas áreas para 
jovens que querem se inse-
rir no mercado de trabalho. 
A cerimônia foi realizada na 
Faculdade Nacional de Direito 
da UFRJ com jovens das comu-
nidades Santo Amaro, Tavares 
Bastos, Babilônia, Tabajaras e 
Pavão-Pavãozinho-Cantagalo, 
na Zona Sul. Moradores de 
favelas da Ilha do Governa-
dor e da Praça Seca também 
se formaram.

O secretário de Juventude 
Carioca, Salvino Oliveira, des-
tacou o simbolismo que foi for-
mar, dentro do histórico edifí-

cio Palácio dos Arco, jovens, 
na maioria negros e morado-
res de favela, em cursos volta-
dos para a geração de oportu-
nidade, renda e perspectiva de 
futuro. O local, construído no 
século XIX, foi palco da assina-
tura da Lei Áurea, em 1888, e 
também foi a sede do Senado 
Republicado até 1924.

As aulas do Fala, Juven-
tude! proporcionaram aos 
jovens conhecimentos sobre 
comunicação, audiovisual, arte 
e cultura por meio de oficinas 
diversas: fotografia, edição de 
vídeos, drone, design, produ-
ção de eventos, escrita de pro-
jetos, contação de histórias, 
graffite, maketing e comuni-
cação comunitária. Já as tur-
mas do Papo de Futuro pro-
puseram aos jovens uma refle-
xão e entendimento sobre suas 
aptidões vocacionais. Durante 
o curso, os jovens receberam 
da JUVRio auxílio financeiro 
de R$ 187,40 e R$ 234,25.

Programa de empregabilidade com auxílio fi nanceiro 
formou fotógrafos, grafi teiros, barbeiros, trancistas, 

contadores de história e outros profi ssionais

o formulário.
• Depois disso, o candidato 

receberá um número de 
protocolo, que deverá 

ser guardado, pois ser-
virá na confirmação da 
inscrição. O Detran.RJ 
avaliará se o candidato 

apresenta todos os requi-
sitos necessários.

• A inscrição deverá 
ser confirmada no dia 

seguinte ao do preen-
chimento do formulário, 
por meio do botão “Con-
firmação”, na página ini-
cial da Escola Pública de 
Trânsito (EPT).

• Com a inscrição confir-
mada, o aluno deverá 
comparecer ao primeiro 
dia de aula com uma 
cópia de sua Carteira 
Nacional de Habilitação 
(CNH), junto ao docu-
mento original.

��������������������
No caso das aulas teó-

ricas, no dia 4, o Detran.
RJ informa que os alunos 
deverão se dirigir ao edifí-
cio-sede na Avenida Presi-
dente Vargas 817, no Cen-
tro do Rio.

A|s aulas práticas acon-
tecerão no dia 5, no posto 
Govenador Marcello Alen-
car, que fica nna Estrada de 
Tubiacanga s/nº, na Ilha do 
Governador.

De acordo com o órgão, são oferecidas 30 vagas. Capacitação terá duração de dez horas

Primeira turma começa nesta 
segunda e formará gratuitamente 150 

alunos em curso profi ssionalizante 
na área de Administração
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Os milhares de corredores e morado-
res do Rio de Janeiro que abrilhan-
taram a edição de 2023 da Marato-
na do Rio, realizada entre os dias 
8 e 11 de junho deste ano, tam-
bém contribuíram para que o even-

to fosse um sucesso sob o aspecto financeiro. 
Em pesquisa contratada pela Dream Factory, 
com apoio da Apresenta, o IFec RJ (Instituto 
Fecomércio de Pesquisas e Análises) calculou 
que o maior festival de corrida de rua da Amé-
rica Latina gerou um impacto econômico de 
R$137,2 milhões ao estado do Rio de Janeiro.

A metodologia empregada para a obtenção 
deste e de outros números sobre a Maratona 
do Rio teve como base o Modelo de Insumo-
-Produto, método já utilizado para avaliação 
de outros eventos esportivos. A pesquisa ouviu 
corredores e frequentadores do evento, entre 
moradores da Cidade Maravilhosa e visitan-
tes de outros municípios e estados brasileiros.

Para se chegar ao cálculo do impacto eco-
nômico da Maratona do Rio ao estado do Rio 
de Janeiro, o estudo levou em consideração os 
gastos de corredores e frequentadores relacio-
nados ao evento. Nesta conta, entram aquisi-
ções como a inscrição para a prova, hospeda-
gem, transporte, alimentação, lazer, compra 
de produtos licenciados ou souvenirs, entre 
outros itens. O estudo concluiu que o gasto 
médio por pessoa foi de R$ 1.734.

As despesas com alojamento, restauran-
tes e bares representaram aproximadamente 
60% do total de R$ 137,2 milhões. Os gastos 
desta natureza foram de aproximadamente R$ 
81,8 milhões. Na sequência, aparecem cus-

tos com alimentação 
e compra de produ-
tos (R$ 28,6 milhões, 
20% do total), entre-
tenimento e lazer (R$ 
18,8 milhões, aproxi-
madamente 14%) e 
transporte ou desloca-
mento interno (R$ 7,8 
milhões, cerca de 5%).

Neste estudo, o 
IFec RJ também concluiu por meio do Modelo 
de Insumo-Produto´que a Maratona do Rio 
2023 gerou uma movimentação financeira 
total de R$ 355 milhões no estado do Rio de 
Janeiro, considerando gastos diretos, indiretos 

(que inclui as diver-
sas rodadas de ven-
das de produtos utili-
zados como insumos 
intermediários na pro-
dução dos setores afe-
tados pelos gastos) e 
induzidos (que con-
sidera o aumento do 
consumo das famílias 
resultante do aumento 

de renda produzido pelos novos gastos).
Também destaca-se no estudo encomendado 

ao IFec RJ que a Maratona do Rio teve uma 
contribuição direta de R$ 173 milhões para o 
PIB (Produto Interno Bruto) do estado do Rio 

de Janeiro, gerou 2,8 mil empregos formais e 
informais entre permanentes ou temporários, 
e proporcionou um aumento de R$ 80 milhões 
na renda dos trabalhadores do estado.

“Estes números comprovam a relevância 
da Maratona do Rio para a cidade e para o 
estado do Rio de Janeiro, não somente em ter-
mos esportivos e de lazer, mas também quando 
olhamos o festival sob o aspecto econômico e 
turístico. A Maratona do Rio vem ganhando 
cada vez mais importância no calendário de 
grandes eventos da Cidade Maravilhosa, com 
a geração de novas oportunidades de negócios 
diretos e indiretos, e também pela experiência 
única que proporciona para corredores e fre-
quentadores. Acreditamos que este impacto 
econômico será ainda maior nos próximos 
anos”, disse Jued Andari, diretor do cluster 
de esporte da Dream Factory, organizadora 
da Maratona do Rio.

A 21ª edição da Maratona do Rio, realizada 
entre os dias 8 e 11 de junho deste ano, reu-
niu aproximadamente 40 mil corredores em 
uma grande celebração esportiva com as pro-
vas de 5k, 10k, 21k, 42k e o Desafio Cidade 
Maravilhosa (21+42k), mas que também con-
tou com muitas outras atrações pela cidade. 
O evento, que neste ano foi realizado sob o 
tema “Maravilhosa em Cada Km”, ofereceu 
ao público uma ampla programação cultural 
de shows na Marina da Glória e intervenções 
artísticas da Maratona com Arte, lojas oficiais 
e ativações das patrocinadoras do evento na 
Casa Maratona, venda de produtos de marcas 
esportivas na Expo, Jantar de Massas especial 
no Rio Scenarium, entre outras ações.
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MARATONA DO RIO 2023 GERA 
IMPACTO ECONÔMICO DE  

R$ 137,2 MILHÕES AO ESTADO

Estudo encomendado pela 
Dream Factory/Dream Spiridon 
ao IFec RJ conclui que o maior 
festival de corridas de rua da 
América Latina movimentou 
economia em larga escala

A cidade do Rio de Janeiro 
sediou, mais uma vez, a Gym-
nasiade, Olimpíada do Des-
porto Escolar, com mais de 2 
mil estudantes atletas da cate-
goria sub-15 de 46 países de 
todos os continentes. Segundo 
o presidente da Confederação 
Brasileira do Desporto Esco-
lar (CBDE) e vice-presidente 
da Federação Internacional do 
Desporto Escolar (ISF), Antô-
nio Hora Filho, se forem com-
putadas também todas as equi-
pes de trabalho, as pessoas que 
acompanham os atletas e fami-
liares, o evento envolve mais de 
4 mil pessoas.

“Nós somos esporte, mas 
não só esporte. Somos esporte 
educacional. Nós utilizamos do 

esporte como uma ferramenta 
de formação da cidadania e 
de educação. Muitas vezes na 
nossa competição quem ganha 
não é o mais importante. As 
experiências acumuladas ao 
longo da competição fazem com 
que sejam mais importantes”, 
disse em coletiva, no Centro 

Olímpico de Tênis, no Parque 
Olímpico da Barra da Tijuca.

A maior delegação é a do 
Brasil, com 404 membros, sendo 
323 estudantes atletas -161 
mulheres e 162 homens -, o que 
para Antônio Hora Filho resulta 
das ações pró equidade desen-
volvidas pela entidade. “Signi-

fica dizer que a política de equi-
dade da CBDE vem fazendo 
efeitos benéficos para a nossa 
sociedade, incluindo a mulher 
definitivamente no esporte”.

A maior competição mun-
dial do desporto escolar é orga-
nizada pela ISF em parceria com 
a CBDE, com apoio do Sesc 

Rio; da Federação de Esportes 
Estudantis do Rio de Janeiro 
(FEERJ); do governo do estado 
do Rio de Janeiro, por meio da 
Secretaria de Estado de Esporte e 
Lazer; e do governo federal, por 
meio do Ministério do Esporte.

A ISF U15 Gymnasiade 
2023 teve 18 modalidades: tiro 

com arco, atletismo, badmin-
ton, basquete 3x3, boxe, caratê, 
dança esportiva, esgrima, ginás-
tica artística, ginástica rítmica, 
judô, orientação, natação para-
límpica, natação, tênis de mesa, 
taekwondo, wrestling e xadrez.

As competições foram reali-
zadas na quinta-feira (24) e na 
sexta-feira (25), com encerra-
mento do evento no sábado (26).

As provas foram disputa-
das nas arenas cariocas 1 e 2, 
no Centro Olímpico de Tênis 
e Vila Olímpica, instalados no 
Parque Olímpico da Barra da 
Tijuca; na Arena da Juventude, 
no Complexo Esportivo de Deo-
doro; e no Complexo Esportivo 
da Universidade da Força Aérea 
(Unifa), em Sulacap.

A poucos dias do Mundial de Remo, Lucas Verthein valoriza preparação na Europa

Remador do Botafogo e da seleção está há quase um mês em Varese 
(ITA) sonhando com a classificação para os Jogos Olímpicos de Paris

A contagem regressiva já foi 
acionada. Faltam apenas dez 
dias para o Mundial de Remo, 
que será disputado de 3 a 10 
de setembro, em Belgrado, na 
Sérvia. E como já será a pri-
meira chance de os remadores 
buscarem a classificação para 
os Jogos Olímpicos de Paris, 
o principal nome do Brasil na 
modalidade, Lucas Verthein, 
atleta do Botafogo e da seleção 
brasileira, já está há quase um 
mês em águas europeias focado 
neste que é seu maior objetivo.

Único representante do país 
no Remo nos Jogos de Tóquio, 
quando conquistou o melhor 

resultado do Brasil em toda his-
tória olímpica (o 12º lugar no 
Single Skiff), Lucas chegou no 
dia 29 de julho em Varese, na 
Itália, onde treina com rema-
dores de várias nacionalida-
des e tem uma noção mais pró-
xima e exata do nível que vai 
encontrar em Belgrado. É a pri-
meira vez na carreira que ele 
tem a oportunidade de fazer 
uma preparação mais longa 
longe de casa.

“Vi a importância de vir pra 
Europa e me planejei para fazer 
um longo período de treinos e 
aclimatação aqui. Remo junto 
com o pessoal do Clube Canot-

tiere Gaviratede, com muitos 
atletas de nível de seleção ita-
liana, do sênior e da sub-23, 
com um atleta de Mônaco tam-

bém. Fiz até alguns treinos com 
a equipe da Austrália, que é 
muito forte e tem bastante 
conhecimento no esporte. Fico 

aqui até o dia 28, quando sigo 
para Belgrado atrás do sonho 
de disputar mais uma Olimpí-
ada”, contou.

Nesta semana, quem se jun-
tou a Verthein foi seu treinador 
no Botafogo, Paulo Vinícius, o 
Paulinho. Ontem, eles pude-
ram avaliar a lista da World 
Rowing, a Federação Interna-
cional de Remo, que divulgou 
os participantes em todas as 
categorias do Mundial. Como 
já era esperado, o Single Skiff 
foi a que teve o maior número 
de remadores inscritos, um 
total incrível de 48 países, que 
serão divididos nas raias da 

Sérvia em oito baterias de seis 
atletas cada.

“Minha luta é estar entre 
os nove primeiros países, o 
que me daria a classificação 
para os Jogos de Paris. É a pri-
meira chance para conquis-
tar o passe olímpico. A outra 
seria só em março do ano que 
vem, na Lagoa Rodrigo de Frei-
tas, no Rio, pelo Pré-Olímpico, 
com todos os países da Amé-
rica Latina na disputa. No Sin-
gle Skiff masculino serão cinco 
vagas. Mas vamos com calma, 
remada a remada. A concentra-
ção agora é total no Mundial”, 
disse Verthein.

Olimpíada Internacional do Desporto Escolar volta ao país após 10 anos

Brasil obteve a maior delegação dos jogos

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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VINI JR. TEM 
SUSPEITA DE 
RUPTURA NO 
TENDÃO DA 
PERNA DIREITA E 
DEVE PARAR POR 
CINCO SEMANAS, 
DIZ JORNAL

O que era ruim pode piorar ainda 
mais. De acordo com o jornal 
espanhol As, a lesão sofrida por 
Vinícius Júnior na partida contra 
o Celta de Vigo aponta para 
uma ruptura no tendão ísquio 
da perna direita, localizada na 
região posterior da coxa, e o 
atacante ficaria afastado dos 
gramados de quatro a cinco 
semanas.
Ainda segundo o portal, Vini 
Jr. passou o final de semana 
descansando e vai passar por 
um exame de ressonância para 
saber com precisão qual a sua 
lesão. A única certeza até aqui é 
que ele ficará de fora da partida 
do Real Madrid contra o Getafe 
e dos jogos de eliminatórias do 

Brasil, Bolívia e Peru.
O problema aconteceu logo 
no início da vitória por 1 a 0 
do Real. Vinícius partiu em 
arrancada aos 14 minutos 
para receber lançamento de 
Camavinga e sentiu a fisgada. 
De imediato, o brasileiro se 
sentou no gramado e pediu 
atendimento médico até ser 
substituído por Joselu.
De início não parecia ser nada 
tão grave, mas nos últimos 
dias a inflamação permaneceu 
no local e a dor não diminuiu. 
Vinícius Júnior ficará em Madrid 

tratando de sua primeira lesão 
muscular desde que chegou ao 
clube merengue em 2018.
O brasileiro é a terceira baixa 
importante do Real Madrid 
na atual temporada. Antes, o 
clube da capital da Espanha 
já havia perdido o goleiro 
Courtois e o zagueiro Éder 
Militão por lesão. O time 
merengue trata com cautela 
a lesão de Vini Jr. e não 
quer precipitar sua volta aos 
gramados — a ideia é tê-lo 
100% para o clássico contra o 
Barcelona no fim de outubro.

JORGE 
SAMPAOLI 
NÃO DEVERÁ 
SEGUIR NO 
COMANDO DO 
FLAMENGO 
EM 2024

O 
treinador Jorge Sampaoli, de 63 anos, não 
deverá permanecer no comando do Flamen-
go em 2024. O entendimento da diretoria do 
clube carioca é de que o trabalho do argenti-
no tem sido decepcionante, e sua continui-
dade no ano que vem é bastante improvável.

Esse entendimento, independe dos títulos do Fla-
mengo neste ano. O Rubro-Negro está na final da Copa 
do Brasil contra o São Paulo, e ainda tem chances remo-
tas de conquistar o Brasileiro. Mesmo que haja uma 
reviravolta neste cenário, e que o clube carioca leve a 
melhor sobre o Tricolor do Morumbi, a tendência é que 
o argentino não continue.

No ano passado, Dorival Júnior conquistou a Copa 
do Brasil e a Libertadores, e mesmo assim não perma-
neceu para 2023. O Flamengo contratou Vítor Pereira 
por entender que nos últimos jogos do ano, o clube 
carioca relaxou bastante e terminou sua campanha no 
Brasileiro com atuações decepcionantes.

Jorge Sampaoli tem contrato com o Flamengo até 
dezembro de 2024. Caso realmente não seja mantido, 
as partes terão que chegar a um acordo. Sob o comando 
do argentino, o Rubro-Negro entrou em campo em 34 
jogos, com 19 vitórias, nove empates e seis derrotas, 
totalizando 64,7% de aproveitamento.

Treinador, de 63 anos, 
poderá ter contrato rompido

A goleada sobre o Bahia, no Nil-
ton Santos, ampliou as chances de 
título do Botafogo no Brasileiro. De 
acordo com informações do portal 
“Infobola”, do matemático Tristão 
Garcia, o Alvinegro alcançou 91% de 
possibilidades de voltar a conquistar 
a taça, após 28 anos.

Além do Glorioso, a equipe que tem mais chances é o Pal-
meiras. O Verdão, que venceu o Vasco na última rodada, aparece 
com 5%. Flamengo, Fluminense, Grêmio e Bragantino alimen-
tam chances remotas, e aparecem com apenas 1%.

Com o resultado, o Botafogo chegou aos 51 pontos e tem 11 
a mais que o vice-líder Palmeiras. Faltam ainda 18 rodadas para 
o encerramento da competição.

Gabigol tinha pedido dis-
crição aos convidados, mas 
o festão de aniversário que o 
jogador do Flamengo organiza, 
para a próxima quarta-feira, 
30, acabou virando notícia 
antes da hora. Desde então, 
o atacante virou alvo de críti-
cas da torcida, que pioraram 
depois do empate contra o 
Interacional no último sábado.

Nos perfis dedicados ao 
clube carioca, no Instagram 
e no Twitter, a comemoração 
pelos 27 anos do atacante 
virou um dos assuntos prin-
cipais. O perfil de Gabigol no 

Instagram também foi tomado 
por críticas ao atleta.

“Obrigado pelos gols, mas 
sentou nas glórias do passado e 
está se achando acima do Fla-
mengo. Muita marra e pouco 
futebol. No mais, boa festa! 
Enquanto a torcida assiste, 
pela televisão, os jogos da 
Libertadores”, comentou um 
seguidor. “Gabriel, pode ir 
embora, já deu seu tempo no 
Flamengo. Foi muita covardia 
da sua parte sabotar a Liberta-
dores para fazer festa de ani-
versário”, postou outro.

Nos bastidores do Fla-

mengo, comenta-se que alguns 
jogadores estariam recusando 
o convite para a festa, batizada 
de “O poderoso Gabi”, em alu-
são ao filme “O poderoso che-
fão”, que tem até figurino suge-
rido no convite. Um protesto, 
inclusive, estaria sendo organi-
zado por torcedores na porta 
do local da comemoração, uma 
casa de festas no bairro do Ita-
nhangá, na Zona Oeste do Rio.

Depois da partida contra 
o Internacional, no último 
sábado, Gabigol só volta a 
campo no dia 2, no duelo con-
tra o líder Botafogo.

Com vitória, Botafogo 
aumenta chances  

de conquistar o título 
do Brasileiro

Flamengo e 
Fluminense têm 

possibilidades 
remotas

Jogador, que não vive uma boa fase no clube carioca, tem perfil invadido por críticas

Gabigol organiza festão de aniversário 
e irrita torcedores do Flamengo
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